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Verbale CONSULTA DEI PRESIDENTI/DELEGATI REGIONALI 
  

Giovedì 23 settembre 2021 alle ore 18:00 è stata convocata, mediante videoconferenza con 

sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti, la Consulta dei 

Presidenti/Delegati Regionali, riunita a termini di statuto, mediante avviso scritto, spedito in tempo 

utile a tutti i Presidenti/Delegati Regionali e pubblicazione sul sito istituzionale. 

 

Presenti: 

Presidente FISO: Sergio Anesi 

Presidenti/Delegati Regionali: 

Delegazione Abruzzo   Vincenzo Di Cecco 

Delegazione Alto Adige  Simone Grassi 

Delegazione Campania  Maria Pia Di Nardo 

Delegazione Calabria   Bernardo Madia 

Comitato Emilia-Romagna  Corrado Arduini 

Comitato Friuli-Venezia Giulia Clizia Zambiasi 

Delegazione Lazio   Roberto Moretti 

Delegazione Liguria   Andrea Immovilli 

Comitato Lombardia   Marco Della Vedova 

Delegazione Marche   Matteo Dini 

Delegazione Molise   Christian Ronzullo 

Delegazione Piemonte  Massimo Ghirardi 

Delegazione Sardegna  Salvatore Ferraro 

Delegazione Sicilia   Piero Greco 

Delegazione Umbria   Paolo Spezzano 

Delegazione Toscana   Roberto Luisi 

Comitato Trentino   Aaron Gaio 

Comitato Veneto   Mauro Gazzerro 

Consiglieri Federali: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Valter Giovanelli; Carla Gobbetto; Daniele 

Guardini; Fabio Hueller; Elena Poli 

Segretario Generale: Simonetta Malossini 

 

Assenti: 

Delegazione Basilicata  Raffaele Micelli 

Delegazione Puglia    Marino Pellico 

Delegazione Valle d’Aosta  Alberto Bethaz 

 

Ordine del Giorno: 
1. Introduzione del Presidente;  

2. Attività agonistica, promozionale e formativa nelle diverse realtà dei Comitati e delle Delegazioni;  

3. Proposte e suggerimenti dei Presidenti e Delegati Regionali per la programmazione dell’attività 

federale. 

 

Alle ore 18:00 il Presidente apre la Consulta in modalità di videoconferenza. 
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1. Introduzione del Presidente; 

 

Il Presidente Anesi saluta i presenti, augurandosi che la prossima Consulta possa svolgersi in 

presenza. Comunica che sabato 4 dicembre ci sarà la Cerimonia delle Onorificenze e sarà anche 

l’occasione per un ulteriore incontro con i Presidenti dei Comitati e i Delegati. 

Anche questo è stato un anno difficile ed impegnativo ma grazie al rigido Protocollo FISO si sono 

potuti svolgere gli allenamenti e le manifestazioni sia a livello nazionale che internazionale. 

Al Consiglio sono anche ben chiare le difficoltà affrontate dagli Organi Regionali per la ripresa 

dell’attività. 

A fine agosto si è svolto con soddisfazione di tutti il Trofeo delle Regioni in Sardegna; nel 2022 ci 

sarà una nuova edizione che prevede la gara anche di MTBO, TRAILO e forse di SCIO, si terrà in 

Emilia-Romagna e viene sollecita una maggior presenza. 

Il Consiglio ha lavorato molto sull’adeguamento dei Regolamenti ed è anche in progetto una 

modifica dello Statuto; in vista di ciò il Presidente chiede di inviare eventuali suggerimenti e 

modifiche statutarie entro la fine dell’anno. 

Il Consiglio sta lavorando all’ipotesi di nuovi protocolli per le collaborazioni sul territorio con gli 

EPS o soggetti che possano essere d’aiuto alla crescita del movimento. 

 

2. Attività agonistica, promozionale e formativa nelle diverse realtà dei Comitati e delle 

Delegazioni; 

 

Il Consigliere Stefano Bisoffi, responsabile della Commissione Formazione risponde, alle richieste 

di informazioni sul Corso Allenatori, spiegando che il corso si farà, non è ancora stata decisa però la 

data precisa, ma verrà comunicata appena individuata. 

 

3. Proposte e suggerimenti dei Presidenti e Delegati Regionali per la programmazione 

dell’attività federale. 

 

Il Presidente Federale invita i Presidenti e i Delegati Regionali ad intervenire. 

 

Simone Grassi- Delegazione Alto Adige: ringrazia per quanto fatto e chiede notizie sul corso 

allenatori. 

 

Matteo Dini-Delegazione Marche: esprime gratitudine e chiede aggiornamenti per il corso 

allenatori riguardo alla parte pratica ancora da effettuare. 

 

Paolo Spezzano – Delegazione Umbria: si sta riprendendo a lavorare in alcune zone. A novembre 

ci sarà un incontro con i Delegati vicini per organizzare al meglio la nuova stagione. Forse si 

potranno tornare ad organizzare i Campionati Studenteschi, in programma anche un corso tecnici di 

1 livello on-line. 

 

Il Presidente interviene ribadendo come è importante per il Consiglio conoscere quanto si sta 

facendo localmente e quindi chiede di inviare un breve report/relazione, anche per capire meglio il 

territorio, entro fine novembre. 

 

Piero Greco – Delegazione Sicilia: la situazione post-pandemia vede una lenta ripresa delle attività 

nelle scuole con la ripresa anche del Campionato delle scuole siciliane. In vista dei futuri corsi nelle 

scuole, chiede dettagli sulla correttezza del tesseramento da effettuare. In avvio anche il nuovo 

Trofeo del Meridione che vedrà la collaborazione di più regioni del sud. Sussiste del rammarico per 

la priorità data all’agonismo e meno alla promozione nelle scuole. 

 

Il Presidente spiega come le linee del Consiglio siano di favorire al meglio il passaggio dei giovani 

dalla scuola alla Società Affiliata. 

 

Maria Pia di Nardo – Delegazione Campania: saluta tutti con piacere, il Trofeo del Meridione 

deve partire anche perché le professionalità ci sono. Evidenzia come le difficoltà devo essere 
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superate con la Federazione. Si deve essere attivi in ogni parte e restituire una connessione con il 

sud, se si vuole che la FISO cresca e sia un corpo unico. 

 

Anesi conferma che il Consiglio sta operando proprio in questa direzione. Si sta lavorando molto 

per l’importante evento dei WMOC2022 e sarebbe opportuno anche il coinvolgimento delle regioni 

limitrofe e non solo della Puglia. 

 

Interviene Stefano Bisoffi con la considerazione che il ruolo della scuola è fondamentale; tuttavia, 

la stessa è solo il primo passo, poi sono fondamentali le Società che hanno il compito di far crescere 

i ragazzi e di organizzare le gare; per questo motivo si deve mirare ad aumentare le Società 

Sportive. 

 

Massimo Ghirardi – Delegazione Piemonte: ribadisce quanto già detto dal Vicepresidente, la sua 

Delegazione ha, ad esempio, puntato moltissimo sull’attività giovanile, le Società organizzano 

incontri settimanali, non è mai mancato il collegamento scuola e Associazione Affiliata. Si sta 

ripartendo, tesserando nuovi ragazzi che sono stati reclutati proprio nelle scuole. La sua opinione è 

che se si vuole diventare un Federazione si deve puntare sui giovani. Per quanto riguarda il Trofeo 

delle Regioni propone di ridurre le rappresentative da 24 a 16 per avere più risorse. Infine, il 

Piemonte ripartirà con le gare in ottobre. 

 

Roberto Luisi – Delegazione Toscana: per la Delegazione non è stato possibile partecipare per 

motivi economici e non avrebbe avuto senso portare solo 5 ragazzi. Si è invece deciso di investire le 

risorse portando i ragazzi ad un camp di 15 gg. A breve verrà fatta una relazione su questa attività. 

Il progetto giovani della Toscana prevede di attingere dei ragazzi dalle scuole e portarli a 

partecipare alle gare con un gruppo di altri ragazzi. 

 

Marco Della Vedova – Comitato Lombardia: inizia il suo intervento ringraziando Mariani per la 

medaglia ottenuta e ringraziando per l’accredito come ente ottenuto sulla piattaforma SOFIA del 

MIUR. Concorda con quanto detto dal Delegato Ghirardi. Il Comitato ha ripreso con il progetto 

europeo, sospeso a causa della pandemia, ci sarà infatti il meeting a Cipro in novembre e in 

Ungheria in aprile. La ripresa dell’attività è stata difficile e si è constatato un notevole calo nella 

partecipazione alle gare regionali, faticosa l’organizzazione del raduno estivo. Per il Trofeo delle 

Regioni 2022 avrebbe voluto che i Comitati e le Delegazioni fossero state consultati. Termina con 

l’avviso che nel 2023 si organizzerà l’Alpe Adria in Lombardia. 

 

Aaron Gaio – Comitato Trentino: conferma le difficoltà nella ripresa post pandemia soprattutto 

nella prima metà di stagione. Il raduno estivo organizzato con 60 ragazzi a Lavarone è andato molto 

bene. Il Trentino ha partecipato al Trofeo delle Regioni spendendo molto meno del previsto in 

quanto per il 50% è stato coperto dalla Federazione. L’evento è stato ben organizzato ed è stato 

bello per i ragazzi confrontarsi con giovani di altre regioni. Anche in Trentino si è visto un calo di 

partecipazione delle gare regionali e chiede di poter ridurre i weekend delle gare nazionali. 

 

Corrado Arduini – Comitato Emilia-Romagna: si è partiti molto bene, soprattutto con la scuola 

che è il bacino principale. Ci sono ancora delle zone non coperte dalle Società, anche in Emilia-

Romagna si è registrato il calo nella partecipazione alle gare regionali e la difficoltà a trovare nuove 

affiliazioni. Il Comitato si è organizzato con nuove strategie non solo in ambito scolastico ma anche 

in altri club. Verranno organizzati due corsi di tecnici di 1 livello uno a Parma e uno in primavera 

2022 a Spiaggia Romea. Al prossimo Trofeo delle Regioni 2022, poiché saranno previste 3 

specialità, presumibilmente ci vorranno più risorse economiche. 

 

Roberto Moretti – Delegazione Lazio: è orgogliosissimo del risultato di Mariani anche se il merito 

va alla Società Orsa Maggiore. Sempre difficile il passaggio tra scuola e Società, anche perché 

esistono delle ASD con solo tesserati master. Molte Società laziali sono concentrate a Roma e 

manca la copertura sull’intera regione. Per quanto riguarda il TrailO, il CIP organizza a Roma la 

giornata dello Sport regionale paralimpico. C’è stata anche la ripartenza nelle gare, si sta facendo 

localmente attività con i ragazzi per ampliare il numero delle Società anche fuori Roma. Dovrebbe 
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esserci una nuova affiliazione a Latina. La Delegazione non è riuscita a portare al Trofeo delle 

Regioni una rappresentativa per mancanza di ragazzi. 

 

Mauro Gazzerro- Comitato Veneto: si deve fare i conti con un anno di pandemia. Propone al 

Consiglio di modificare le quote gara alzando per le gare regionali la quota dei 7€ (a discrezione 

della Società organizza). 

 

Andrea Immovilli – Delegazione Liguria: soddisfazione per il Trofeo delle Bandiere Arancioni, 

alle ultime gare ha risposto un numero consistente di concorrenti, Il Trofeo andrà avanti fino a 

novembre. Concorda con la proposta di aggiornare le quote gara. A livello formativo si organizzerà 

un corso tracciatori, con la speranza di partire a fine novembre inizio dicembre. 

 

Interviene Marco Della Vedova per appoggiare la proposta di aggiornamento quote gara suggerendo 

di portarle da 7 a 10€. 

 

Clizia Zambiasi – Comitato Friuli-Venezia Giulia: conferma il calo della partecipazione alle gare 

regionali e si associa alla richiesta di ridurre i weekend delle gare nazionali. Con le Società ora si 

sta ripartendo con dei corsi per bambini nel doposcuola. Carente è la fascia delle medie. 

Favorevole all’adeguamento delle quote gara da 7 a 10€. Il Comitato ha partecipato al Trofeo delle 

Regioni con una squadra ridotta, una scelta sofferta e per questo il Comitato si impegna per il 2022 

a partecipare con 24 ragazzi. Per il calendario del 2022 e 2023 il fulcro dello sport deve esser la 

Giovanile e Élite. Sottolinea come sia impegnativo il calendario nazionale e di valutare la 

possibilità di ridurre a 5-6 weekend le gare nazionali e non 9 come attualmente. Sarebbe bello 

vedere dei weekend di gare solo per i giovani, propone una riflessione su trovare una soluzione per 

aumentare i giovani agonisti.  

 

Vincenzo Di Cecco – Delegato Abruzzo: ringrazia per gli apprezzamenti sull’accreditamento alla 

piattaforma Sofia, si deve imparare ad attingere da questo mercato. Lunedì 27 settembre ci sarà una 

videoconferenza su Meet per rispondere alle vostre domande sulla nuova procedura e fornire 

chiarimenti. Aggiorna che l’Aquila sarà nel 2022 Città dello Sport. Non deve inoltre esserci 

contrapposizione tra scuola e Società Sportive ma serve una reciproca collaborazione. 

Conclusi due corsi di formazione, uno in Abruzzo e uno in Molise, ai partecipanti ogni mese verrà 

inviata una scheda didattica per fidelizzarli e per la partecipazione ai prossimi Campionati 

Studenteschi. Anche il Progetto europeo nazionale ORIENT sta ripartendo, così come il progetto di 

impianti nelle scuole. 

 

Bernardo Madia - Delegato Calabria: saluta i presenti, concorda con i colleghi del centro sud. 

Importante l’accreditamento come ente formatore. Il discorso scuola è sempre importante, si sta 

lavorando per tornare nelle scuole dopo la pandemia. Favorevole alla proposta del Presidente di 

partecipare ai Mondiali Master 2022. Si deve cercare di essere più attivi. 

 

 

Il Presidente Anesi conclusi gli interventi, invita i Comitati e le Delegazioni a cercare con le proprie 

Società di introdurre allenamenti settimanali per i giovani. Ringrazia tutti per l’attività che viene 

svolta. Ringrazia infine gli Atleti per le soddisfazioni che stanno dando. 

 

Si chiude la riunione alle 20.00. 

 

 

 

           IL SEGRETARIO GENERALE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini      cav. Sergio Anesi 

 

 


